

Jueves 12 de Abril de 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=3>Vulnera más a México la alta dependencia petrolera: FMI Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 11 de abril.- La principal vulnerabilidad de la economía mexicana no es la desaceleración del crecimiento de Estados Unidos, sino la elevada dependencia de sus finanzas públicas respecto a los ingresos petroleros. Tan es así que el déficit fiscal no petrolero alcanza 839 mil 911.7 millones de pesos (9.1 por ciento del PIB), advirtió el subdirector del Departamento de Investigaciones Económicas del Fondo Monetario Internacional (FMI), Charles Collyns. Esto, dijo en entrevista con EL FINANCIERO, muestra la dependencia que tienen las finanzas públicas de los ingresos del petróleo. Aun cuando el nuevo gobierno está aplicando una bien diseñada estrategia de mediano plazo, que incluye una sólida disciplina presupuestal, también es evidente que se requerirá avanzar en la expansión de la base tributaria, mediante la eliminación de excepciones en los regímenes impositivos y la eficiencia del sistema de administración fiscal.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182257> Crecerá 4.9% la economía mundial este año Alicia Salgado / enviada WASHINGTON, DC, 11 de abril.- Tras aceptar que no siempre el equipo económico del Fondo Monetario Internacional (FMI) es certero en su pronóstico sobre la evolución de la economía mundial y que en general se mueve sobre un terreno "pesimista", el organismo estimó que ésta crecerá 4.9 por ciento este año, desde 5.4 por ciento en 2006. "Nuestro pronóstico observa una caída en el crecimiento de la economía mundial, en parte porque estamos reduciendo la estimación de expansión en Estados Unidos a 2.2 por ciento", dijo Simon Johnson, consejero económico y director del Departamento de Investigaciones Económicas del FMI. "Estimamos que en Europa y Japón continúa un sólido crecimiento (2.3 y 1.9, respectivamente), sumado a un continuo e impresionante repunte en mercados emergentes liderados por China y la India (7.8 y 5.8 por ciento de expansión del PIB, en ese orden).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182259> Continúa la toma de utilidades en la BMV; cae el IPC 0.80% Felipe Sánchez / Finsat Durante la jornada de media semana, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extendió su movimiento correctivo de baja comenzado el martes, cuando rompió una racha de seis días seguidos de ganancias al retroceder 0.39 por ciento. En esta ocasión la pérdida en términos del Índice de Precios de Cotizaciones (IPC) fue de 0.80 por ciento, con lo que éste se colocó en 29 mil 278.75 unidades. La actividad durante el día fue más bien moderada, se intercambiaron 123.0 millones de acciones por medio de diez mil 887 operaciones. Entraron a remate 91 emisoras, de las cuales 25 subieron, 50 perdieron y 16 no cambiaron. Entre las acciones que mayormente afectaron en la caída del índice -por su ponderación en la muestra- estuvieron Walmex, Gmodelo, Cemex, Femsa, Telecom y Telmex.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=1822482007>, mal año para el comercio internacional Ivette Saldaña El comercio internacional atravesará por una etapa de incertidumbre y bajo crecimiento en 2007, como consecuencia de la caída en el pronóstico de avance del PIB mundial, una menor liquidez y la precaución de los inversionistas para emprender nuevos proyectos, entre otros factores, afirma la OMC. Aun así, asegura, habrá países con menores afectaciones por ese descenso, como China, que sigue quitando mercado a otras economías y cuyas exportaciones en los últimos años han tenido incrementos superiores a 27 por ciento. Hay una fuerte expansión china en el sector textil-confección, lo que causa daños en México y en otros países desarrollados que no pueden competir con los precios ni el costo de la mano de obra de la nación asiática, apunta la Organización Mundial del Comercio (OMC).

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182249> Ocupa México el lugar 15 en exportaciones (Ivette Saldaña) México conservó su lugar en la lista de principales exportadores e importadores de mercancías del mundo, al mantenerse en los sitios 15 y 14, respectivamente, al ser el proveedor de 2.1 por ciento de las ventas y de 2.2 por ciento de las adquisiciones. No obstante, añade la Organización Mundial del Comercio (OMC), México no aparece en la lista de las principales 30 economías exportadoras de servicios, ya que su participación es mínima en comparación con las naciones dedicadas a esa actividad. Alemania, Estados Unidos y China continúan siendo los líderes internacionales en la materia, ya que en conjunto comercializan 25.8 por ciento del total del ramo, y son responsables de 29.3 por ciento de las importaciones. El año pasado el comercio en el mundo sumó 24 billones 442 mil millones de dólares, un incremento de alrededor de 14 por ciento. De esa cantidad, 12 billones 62 mil millones correspondieron a exportaciones y 12 billones 380 mil millones fueron importaciones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182251>

Urge reorientar la política agrícola (Héctor A. Chávez Maya) Urge impulsar acciones tendentes a reorientar las políticas públicas para el campo y una política agraria acorde con las condiciones actuales, consideraron funcionarios, legisladores y representantes de organizaciones del sector. En reunión de la Comisión de Desarrollo Rural en el Senado de la República, su presidente, Heladio Ramírez López, dijo que la reforma agraria debe concebirse como un proceso político económico y social que incluya la justicia, la solidaridad y la seguridad en el reparto de la tierra, en beneficio de los campesinos del país. Calificó de preocupante el activismo inusitado de quienes sostienen la tesis de poner en el mercado las tierras comunales de los pueblos indígenas, acelerar la privatización de las parcelas ejidales y abrir las puertas a la inversión extranjera para que se haga propietaria de las tierras de las costas mexicanas.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182252> Aumenta 7.3% la inversión fija en enero Jeanette Leyva Reus La Inversión Fija Bruta (IFB) creció 7.3 por ciento en enero, en comparación con igual mes de 2006, según datos reportados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público con base en el Sistema de Cuentas Nacionales de México, que elabora el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). A su interior, los gastos de inversión en maquinaria y equipo total aumentaron 8.6 por ciento a tasa anual en enero. Por componentes, la inversión en maquinaria y equipo importado se incrementó 10 por ciento. En ese segmento, anota el reporte, destacaron las compras de aparatos mecánicos, calderas y sus partes, máquinas y material eléctrico, vehículos terrestres y sus partes, herramientas y útiles de metal común, y productos de fundición de hierro o acero, principalmente.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182253> Resienten sectores la desaceleración (I. Becerril) Los industriales empiezan a preocuparse por la desaceleración en Estados Unidos, ya que por cada punto porcentual que

descienda el avance económico del vecino del norte, el de México decrecerá hasta 0.8 por ciento. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), la Concamin y la Canacindra coinciden en que ese fenómeno será resentido principalmente por las ramas de autopartes, automotriz, electrónica, textil-confección, televisores, computadoras de uso personal y la maquila. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) y la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra) aseguran que la desaceleración en EU será "suave", con un crecimiento económico de 2.5 a 2.7 por ciento al cierre de 2007. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdSeccion=14>Vulnerabilidad agrícola en vísperas de 2008 La distorsión inflacionaria sigue vigente en la economía mexicana, y podría convertirse en el principal obstáculo para la apertura total del sector agrícola, signada en el Tratado de Libre Comercio para principios de 2008, que en la práctica parece haberse adelantado. Las importaciones de productos de molinería se elevaron 166.2 por ciento anual en el primer bimestre del año -por la autorización de mayores adquisiciones de maíz blanco-, para acumular un total de 105 millones 987 mil dólares y acentuar el déficit comercial de cereales en una magnitud de 57 millones 767 mil dólares. La asimetría entre México, Estados Unidos y Canadá en distintas actividades es más obvia en el ámbito rural. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Nota.aspx?IdNota=182132>Se ensancha la desventaja agrícola de México dentro del TLCAN; crecieron las importaciones de cereales 166% Elvia Gutiérrez La crisis del maíz propició que las compras de productos de molinería sumaran 105 millones 987 mil dólares. La distorsión inflacionaria sigue vigente en la economía mexicana, y podría convertirse en el principal obstáculo para la apertura total del sector agrícola signada en el Tratado de Libre Comercio para principios de 2008, que en la práctica parece haberse adelantado. Las importaciones de productos de molinería se elevaron 166.2 por ciento anual en el primer bimestre del año -por la autorización de mayores adquisiciones de maíz blanco-, para acumular un total de 105 millones 987 mil dólares y acentuar el déficit comercial de cereales en una magnitud negativa de 57 millones 767 mil dólares. La asimetría entre México, Estados Unidos y Canadá en distintas actividades es más obvia en el ámbito rural. El Reforma [http://www.reforma.com/negocios/articulo/758198/Aumenta 70% comercio con Japón.- SE Myriam García](http://www.reforma.com/negocios/articulo/758198/Aumenta%2070%20comercio%20con%20Jap%C3%B3n.-SE%20Myriam%20Garc%C3%ADa)Ciudad de México (12 abril 2007).- El comercio bilateral entre México y Japón se incrementó más de 70 por ciento desde la entrada en vigor, en abril del 2005, del acuerdo de asociación económica entre ambos países, de acuerdo con el Secretario de Economía, Eduardo Sojo. En el marco de los trabajos de la tercera reunión del Comité Conjunto México-Japón, que se realiza en el país asiático, Sojo informó que las partes refrendaron su compromiso de cumplir con los acuerdos de desgravación arancelaria y aprovechamiento de cupos acordados en el tratado. En cuanto al mejoramiento del ambiente de negocios, los japoneses presentaron al titular de Economía una evaluación del sector privado, en la que destacaron sus preocupaciones por la situación económica y jurídica mexicana. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/758052/Sugieren a Pymes aprovechar tecnología](http://www.reforma.com/negocios/articulo/758052/Sugieren%20a%20Pymes%20aprovechar%20tecnolog%C3%ADa) Lucero AlmanzaCiudad de México (12 abril 2007).- Las pequeñas y medianas empresas (Pymes) nacionales pueden aprovechar las herramientas tecnológicas para detonar su productividad y ahorrar costos laborales, aseguró Dale Berman, gerente senior de Ventas para Latinoamérica de MindJet. En entrevista, dijo que las Pymes tienen la oportunidad de agilizar sus procesos de operación con mecanismos de software que les permitan aplicar técnicas como los mapas mentales, para organizar sus proyectos de trabajo. La empresa de tecnología MindJet tiene previstas inversiones en el mediano plazo en América Latina, incluyendo México, a través de la comercialización del software Mind [http://www.reforma.com/negocios/articulo/758185/Finaliza bolsa japonesa a la baja Tokio, Japón](http://www.reforma.com/negocios/articulo/758185/Finaliza%20bolsa%20japonesa%20a%20la%20baja%20Tokio,%20Jap%C3%B3n) (12 abril 2007).- La bolsa de valores bajó este jueves por las ventas en el sector tecnológico, automotriz y la banca, el retroceso de Wall Street. El índice Nikkei 225 bajó 129.65 puntos, el 0.73 por ciento y cerró a 17 mil 540.42 puntos en la Bolsa de Valores de Tokio. La víspera, el índice había subido un 0.03 por ciento. El indicador amplio Topix, que refleja el movimiento de todos los papeles preferenciales, perdió 12.83 puntos, el 0.73 por ciento, a mil 726.18 puntos. El Topix aumentó un 0.19 por ciento la víspera. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/758180/Extiende Bolsa Mexicana retroceso](http://www.reforma.com/negocios/articulo/758180/Extiende%20Bolsa%20Mexicana%20retroceso) Sandra Reyes Ciudad de México (12 abril 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) extiende esta mañana la corrección a la baja que inició un par de días atrás como respuesta a una toma de utilidades tras alcanzar niveles máximos históricos el pasado lunes. Hoy el Índice de Precios y Cotizaciones (IPyC) se ubica en niveles de 29 mil 103.96 unidades, un retroceso de 0.63 por ciento, es decir 183.75 puntos, respecto a la sesión previa. Por otra parte, hoy las bolsas estadounidenses registran un comportamiento negativo. Así, el Nasdaq baja 0.32 por ciento, mientras el Dow Jones registra un retroceso de 0.29 por ciento. Hoy el volumen de operación en la BMV es de 5.2 millones de acciones con un importe de 183.5 millones de pesos. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/758179/Muestran crudo comportamiento alcista](http://www.reforma.com/negocios/articulo/758179/Muestran%20crudo%20comportamiento%20alcista) Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (12 abril 2007).- Los precios de los crudos marcadores abren con un comportamiento alcista, después de que la Agencia Internacional de Energía (AIE) dijo que la OPEP ha restringido mucho la producción y en respuesta a una fuerte caída de los inventarios de gasolina en Estados Unidos, el mayor consumidor del mundo. Hoy en la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en mayo 2007 cotiza en 68.54 dólares por barril, un incremento de 0.70 dólares, el 1.03 por ciento respecto al cierre anterior. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para mayo del 2007 del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 62.67 dólares por barril, un repunte de 0.66 dólares, el 1.06 por ciento respecto al cierre anterior. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/758206/Mantienen en 3.75% tasa de Eurozona Frankfurt, Alemania](http://www.reforma.com/negocios/articulo/758206/Mantienen%20en%203.75%20tasa%20de%20Eurozona) (12 abril 2007).- El Banco Central Europeo (BCE) decidió este jueves mantener en 3.75 por ciento su tasa de interés principal, pero dio a entender implícitamente que proseguirá el proceso de encarecimiento del crédito en la zona euro. El instituto emisor ya subió siete veces las tasas desde diciembre de 2005, cada vez en un cuarto de punto porcentual, la última de ellas en marzo (+0.25 puntos a 3.75 por ciento). Aunque el status quo era unánimemente anticipado para abril, el rumbo parece ya fijado para el futuro: el presidente del BCE, Jean-Claude Trichet, dijo este jueves que "vigilaba de muy cerca" los riesgos inflacionistas en la zona euro, una advertencia que consolida las expectativas de una próxima alza de las tasas de interés. Al ritmo actual --es decir, un alza cada tres meses--, la próxima subida podría producirse en junio, con un aumento de la tasa a 4 por ciento, un nivel máximo desde agosto de 2001, según auguran los expertos.

El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57222.html> Freno de EU ajustará a 2.6% el PIB de México José Manuel Arteaga Una prolongada recesión en la economía de Estados Unidos provocará que el Producto Interno Bruto (PIB) de México se ajuste a 2.6% en el año, afirmó Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE). Agregó que es una "desaceleración considerable" frente al crecimiento de 4.8% del año pasado y en donde, incluso, "hay un riesgo de que la economía mexicana crezca mucho menos". Dijo que la expectativa de generación de empleos para el año será menor en 200 mil a la registrada el año pasado, para cerrar el 2007 con 650 mil plazas laborales. Al presentar las perspectivas de la economía mexicana 2006-2007, dijo que la industria automotriz registrará cero crecimiento en lo que resta del año, lo cual es un factor negativo, cuando en el 2006 las tasas de crecimiento de ese sector era de 30%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57227.html> Los bancos centrales deben buscar equilibrio Por Scheherazade Daneshkhu La elevación de las tasas de interés en las principales regiones del mundo ha ayudado a contener la inflación sin crear una amenaza al crecimiento. Pero el Fondo Monetario Internacional señaló ayer que para los bancos centrales mantener este equilibrio entraña un delicado reto. En su reporte Panorama Económico Mundial, publicado ayer, el organismo destacó el dilema que enfrenta la Reserva Federal de EU. "La Fed sigue enfrentando la delicada tarea de balancear las preocupaciones por una disminución de la actividad con los riesgos inflacionarios, y la política de mantener las tasas estables sigue siendo apropiada por ahora". Aunque los mercados financieros ya habían calculado en sus cotizaciones un recorte en las tasas para septiembre, el FMI advirtió que la Fed debía mantener su posición luego de haber mantenido su tasa principal en 5.25% desde junio.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/57226.html> El FMI pronostica quinto año de expansión Por Scheherazade Daneshkhu en Londres La economía mundial está en camino de lograr su quinto año consecutivo de sólida expansión, a pesar de la reciente volatilidad en las bolsas y el declive en Estados Unidos, indicó ayer en un reporte el Fondo Monetario Internacional. En su reporte semestral, Panorama Económico Mundial, el fondo indicó que la caída de las acciones en febrero pasado había sido "más una corrección modesta" que un cambio en el sentimiento fundamental del mercado, y que los valores se mantenían cerca de sus niveles más altos de la historia. El auge de los mercados financieros, el descenso de los precios del petróleo desde su máximo nivel de 77 dólares el barril registrado en agosto pasado y la disminución de las preocupaciones en torno de la inflación colocan la economía mundial en camino para registrar un crecimiento de 4.9% este año y el siguiente, lo que no representa cambios respecto del vaticinio del FMI en septiembre, pero sí una baja en relación con el del año pasado de 5.4%. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-12-33982> Economía global depende menos de EU: FMI Washington.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Rodrigo Rato, dijo hoy que el mundo depende menos del crecimiento de Estados Unidos y que la economía del planeta registrará en 2007 otro buen año. En una rueda de prensa previa a la Asamblea de Primavera conjunta con el Banco Mundial, que tendrá lugar este fin de semana, el ex ministro español de Economía calificó el crecimiento previsto para este año como "sólido", al aproximarse al 5 por ciento. La economía estadounidense sufre por la debilidad de su sector inmobiliario y la inversión, pero recuperará fuerza a lo largo del año y en 2008, explicó. Mientras, las perspectivas para el resto del mundo "son buenas", apuntó Rato, quien señaló que los riesgos a los que se enfrenta la economía internacional han disminuido en los últimos seis meses.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-12-33972> Dólar libre se ubica en \$11.16; euro en \$15.11 El dólar libre se vende esta mañana en un precio máximo de \$11.16, un centavo más que al cierre de ayer, y se compra en un mínimo de \$10.82 en sucursales bancarias en la Ciudad de México. Por su parte, el euro se cotiza a la venta hasta en \$15.11 y el yen en 0.096 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó en \$10.9840 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-12-33968> Retrocede Bolsa Mexicana; pierde 0.95% La bolsa mexicana baja este jueves un 0.95%, arrastrada por los títulos de la telefónica celular América Móvil y la empresa de medios Televisa, que según medios de prensa estaría interesada en comprar parte de la productora holandesa Endemol. A las 08.59 hora local (1359 GMT) el principal índice bursátil, el IPC, bajaba 278.45 puntos a 29,000.30 unidades. Los títulos de la mexicana Televisa, la mayor productora de contenido televisivo de habla hispana del mundo, caían un 1.59 por ciento a 66.10 pesos. Además, un desfavorable reporte del mercado laboral en Estados Unidos divulgado esta mañana confirmó preocupaciones sobre el estado de la economía más grande del mundo.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-12-33967> Banxico fija TIIE a 28 días en 7.4510% Da a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.4510 por ciento y a 91 días en 7.6100 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Invex, ScotiaBank Inverlat, Mercantil del Norte, Santander, J.P Morgan, HSBC y Banca Azteca, agrega el instituto central.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-12-33965> Petroprecios rondan los US\$62 tras anuncio de AIE Londres. — El petróleo subió a más de 62 dólares el jueves después de que la Agencia Internacional de Energía (AIE) dijo que la OPEP ha restringido mucho la producción y en respuesta a una fuerte caída de los inventarios de gasolina en Estados Unidos, el mayor consumidor del mundo. El crudo estadounidense avanzaba 63 centavos, a 62.64 dólares el barril a las 11:00 GMT, tras cerrar en la víspera con una ganancia de 12 centavos. El crudo Brent de Londres LCOc1 trepó 58 centavos a 68.42 dólares previo a su vencimiento el viernes. La Agencia Internacional de Energía (AIE), que asesora a 26 naciones industrializadas, dijo que los recortes de suministro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) desde noviembre pasado, han coincidido con una fuerte baja de los inventarios de los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-11-33892> Sedesol inicia nueva etapa en lucha contra pobreza La titular de la Sedesol, Beatriz Zavala, anunció la puesta en marcha de una tercera etapa en política de Desarrollo Social que prevé la generación de ingresos y la incorporación

"a la vertiente productiva" de millones de mexicanos que viven en la pobreza. Al comparecer ante la Comisión de Desarrollo Social de la Cámara de Senadores la funcionaria pidió el apoyo del Congreso de la Unión para que el presupuesto en la materia aumente cada año igual que el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para

implementar dicha fase. Sostuvo que la tarea principal del presidente Felipe Calderón es disminuir la desigualdad en el país para reducir la brecha entre quienes más tienen y los que más necesitan. Para ello, dijo, se requiere el apoyo del Poder Legislativo. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-04-12-33975BMV> revierte tendencia negativa MEXICO. La bolsa mexicana frenaba el jueves su caída inicial y operaba estable, aunque continuaba presionada por las caídas en acciones de fuerte peso en el mercado, como la telefónica celular América Móvil y la gigante de medios Televisa. El principal índice bursátil, el IPC, subía un marginal 0.01%, o 1.74 puntos, a 29,281.23 unidades. En los primeros minutos de operación, el IPC llegó a ubicarse en 28,990.29 puntos. Los títulos de Televisa, la mayor productora de contenidos televisivos de habla hispana del mundo, caían 0.25%, a 67.00 pesos, tras bajar hasta los 65.89 pesos en la apertura. Sus ADR en Nueva York caían 0.56%, a 30.32 dólares. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=politica&article=008n1pol> Aprueban hoy comisiones reforma a la Ley del SAR Enrique Méndez , Roberto Garduño Hoy, jueves, la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobará sin cambios la minuta del Senado que reforma la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro (SAR), que servirá para acotar la recién aprobada legislación del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), anunció el presidente del órgano camaral, Jorge Estefan Chidiac. Entre los cambios que contiene la minuta resaltan los requisitos aplicables para dirigir a la nueva Afore pública (Pensionissste) y se acotan los cobros de comisiones para que éstas sólo se apliquen al saldo en las cuentas de los trabajadores y no al flujo del los ahorros. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=economia&article=022n1eco> México debe reducir exenciones que benefician a pocos: FMI Roberto González Amador , David Brooks enviado , corresponsal El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, ofreció una conferencia en la Escuela de Leyes de la Universidad de Nueva York, que formó parte de una reunión sobre la política económica global. El funcionario afirmó que la regulación de los fondos de cobertura ha funcionado bien hasta ahora, pero si estos fondos no toman riesgos, sus beneficios sociales podrían desaparecer Foto: Ap Washington, DC, 11 de abril. A unos días del comienzo de la discusión sobre la reforma fiscal, el Fondo Monetario Internacional (FMI) planteó que el sistema tributario mexicano debe reducir las "exenciones" que "benefician a unos cuantos" contribuyentes. "Decisiones políticas difíciles deben ser tomadas", añadió el organismo al abundar sobre el tema, a la vez que hizo explícita su "preocupación" por la creciente dependencia de los ingresos petroleros. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=economia&article=023n4eco> Regular en Bolivia contratos petroleros con trasnacionales La Paz. La mayoría opositora del Senado boliviano dio luz verde a 44 leyes que regulan igual número de contratos suscritos en octubre por el Estado con 10 multinacionales petroleras, en el marco de la nacionalización de los hidrocarburos dispuesta por el presidente izquierdista Evo Morales. Los proyectos de ley fueron remitidos a la Cámara de Diputados. El Senado, que es dominado por el opositor Poder Democrático Social (Podemos) aprobó 37 proyectos de ley de ratificación de los contratos petroleros con correcciones y otras tres leyes referidas a los contratos de exploración de Irenda, Aquí e Ingre. Adicionalmente a las 44 leyes, el Senado aprobó otra legislación complementaria que regula aspectos técnico-administrativos de los contratos, en una sesión que fue abandonada por el oficialismo en señal de disenso. La cámara alta dio paso a los 44 contratos apenas horas después de que fue revelado que el presidente del país, Evo Morales, amenazó con declararse en huelga de hambre si el Congreso no lo ratificaba esta semana. El bloque de leyes aprobado por la oposición no considera cambios dramáticos en los contratos y sólo hace observaciones formales que no hacen al fondo de los contratos. Según el reglamento congresal, el tenor de las modificaciones debe ser enviado a la Cámara de Diputados, donde manda el oficialismo, para que de su acuerdo o disconformidad respecto a los cambios. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=economia&article=025n1eco> Se tendrá reforma fiscal sólo si se eliminan regímenes especiales: expertos Miriam Posada García La reforma fiscal que se apruebe debe garantizar un incremento en la recaudación de al menos 2 por ciento adicional del PIB y eliminar los tratamientos especiales porque de no contener estos dos principios sólo resultaría una nueva gran miscelánea, advirtieron especialistas del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Descartaron que en la nueva discusión por la reforma fiscal se ponga sobre la mesa la ampliación del impuesto al valor agregado (IVA) en ningún sentido "gracias la maldición foxista, al pésimo tratamiento que se le dio al tema, la falta de información y explicaciones", lo que representa un problema para el país porque la tendencia mundial es gravar el consumo para poder brindar otros incentivos fiscales. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=economia&article=025n2eco> Compras a EU y Chile afectan a porcicultores Mariana Chávez Corresponsal Querétaro, Qro., 11 de abril. El sector de porcicultores del país se encuentra en riesgo de quiebra por la baja competitividad ante la desmedida importación de carne de Estados Unidos y Chile, por lo que integrantes de la Confederación Nacional de Porcicultores exigen la intervención del gobierno federal para evitar la afectación en el patrimonio de cientos familias que dependen de este sector. El secretario general de esta confederación, Carlos Dobler, señaló que la norma mexicana de Procedimientos de Verificación exige que se revise 25 por ciento del total de los productos importados que ingresan al país, y solamente se realiza en 2 por ciento, con lo que se pone en riesgo la salud pública. Señaló que esto significa que en aras del Tratado de Libre Comercio (TLC) "se vale hacer lo que se quiera" en perjuicio de los productores locales, que en el caso de Querétaro tiene pérdidas de entre 100 a 300 pesos por cerdo. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=economia&article=026n3eco> India, Brasil, EU y UE buscan acuerdo agrícola Nueva Delhi. Las diferencias entre los países ricos y en desarrollo dentro de las negociaciones hacia un pacto mundial de libre comercio se están "estrechando", dijo este miércoles el canciller brasileño, Celso Amorim. Al ser consultado por la prensa sobre las diferencias en las negociaciones, el canciller afirmó: "Se están estrechando lentamente". Brasil, India, Estados Unidos y la Unión Europea celebraron hoy reuniones para buscar un compromiso agrícola, del que depende un nuevo acuerdo en la Organización Mundial del Comercio. Participan el comisario europeo de Comercio, Peter Mandelson, el ministro indio de Comercio Kamal Nath, la representante estadounidense para el Comercio Susan Schwab y el ministro brasileño Amorim.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=capital&article=037n1cap> Semarnat promete \$225 millones para el territorio rural del DF Angélica Enciso L. Elementos de seguridad y funcionarios de Semarnat trataron de evitar el ingreso de campesinos que querían conocer los resultados de las pláticas sobre la asignación de recursos a zonas rurales de la capital Foto: Cristina Rodríguez La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) se comprometió a destinar 225 millones de pesos a los 56 ejidos y comunidades asentados en 60 por ciento del territorio del Distrito Federal. Esto ocurrió luego de que diputados, jefes delegacionales y legisladores locales se reunieron por más de dos horas con funcionarios de la dependencia federal, mientras, a las puertas de ella, alrededor de 600 personas esperaban los resultados del encuentro. El próximo lunes habrá una nueva reunión en la que la Semarnat informará si la Comisión Nacional Forestal puede aportar 125 millones de pesos para las zonas rurales del Distrito Federal, con lo cual serán en total 350 millones de pesos para estas áreas, luego de que el año pasado no se ejercieron los recursos y hace dos hubo un subejercicio, señaló el diputado Carlos Navarro, presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Cámara de Diputados. <http://www.jornada.unam.mx/2007/04/12/index.php?section=sociedad&article=040n2soc> Prevé la ONU reunión ante cambio climático Londres, 11 de abril. La Organización de las Naciones Unidas (ONU) considera realizar este año un encuentro de alto nivel sobre cambio climático, lo que podría llevar a una cumbre mundial para 2009, dijo el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-Moon al periódico Financial Times. La reunión, en la que podrían participar ministros y delegados de alto rango, es el "enfoque más práctico y realista", sostuvo Ban Ki-Moon en una entrevista publicada el miércoles. Tal acto, al margen de la Asamblea General de la ONU que se efectuará en septiembre en Nueva York, "podría dar algunas guías claras para la reunión de Bali en diciembre", sostuvo Ban, refiriéndose a la conferencia de Naciones Unidas sobre cambio climático que se desarrollará en Indonesia.